

## NEWSLETTER

Schuljahr 23/24

Ausgabe 17

22.01.2024

### Termine

22. Januar – 1. Februar 2024	Praktikum 9G
22. – 26. Januar 2024	Zukunftstage Q1
22. Januar 2024	Zeugniskonferenzen Förderstufe
22. Januar 2024	Zeugniskonferenzen GOS
23. Januar 2024	Zeugniskonferenz Gymnasium
24. Januar 2024	Zeugniskonferenz Haupt- und Realschule
24. Januar 2024	Koordinationsstreifen Berlin
25. Januar 2024	Zeitzeugengespräch mit dem Holocaust-Überlebenden Mieczysław Grochowsky (Mietek)



### Berufsorientierung

Liebe Eltern,  
liebe Schülerinnen und Schüler,  
die Bundesagentur für Arbeit veranstaltet vom **04.03.2024 – 08.03.2024** eine Woche in Sachen Zukunft.  
**Diese Woche bietet die exklusive Chance, Großunternehmen aus verschiedenen Branchen mit ihren Ausbildungs- und Studienmöglichkeiten kennenzulernen.**  
**Bis zu 75 Unternehmen stellen sich vor – mit Möglichkeiten für das kommende Ausbildungsjahr 2024.**

Die Unternehmen präsentieren sich, geben Einblicke in die Rahmenbedingungen ihrer Nachwuchskräfte und zeigen Karrieremöglichkeiten nach einem erfolgreichen Abschluss. Zudem berichten Auszubildende / dual Studierende über ihre Erfahrungen aus dem Bewerbungsverfahren, wie sie diese gemeistert haben und wie es ihnen als Berufseinsteiger geht.

**Seid live und interaktiv dabei – jeden Abend von Montag bis Freitag um 17:00 Uhr, 18:00 Uhr, 19:00 Uhr und 20:00 Uhr.**

**Alle die Interesse haben oder sich bereits intensiv mit der Berufswahl beschäftigen, sind herzlich willkommen.**

**Klickt einfach rein unter [www.arbeitsagentur.de/k/digitale-elternabende](http://www.arbeitsagentur.de/k/digitale-elternabende) - ohne Registrierung, ohne Anmeldung!**



QR Code scannen und  
teilnehmen!

## Schulsprechstunde

Die Schulsprechstunde der Bundesagentur für Arbeit findet bis zu den Osterferien an folgenden Terminen statt: 18.01.24, 01.02.24, 15.02.24, 22.02.24, 29.02.24, 07.03.24, 14.03.24 und 21.03.24

Als Berufs- und Studienberaterin bietet Tabea Moos individuelle, kostenfreie und neutrale Beratungsgespräche an.

Alle Fragen rund um Schule, Ausbildung, Studium und Überbrückungsmöglichkeiten sind herzlich willkommen.

Termine können unkompliziert per Mail an [Tabea.Moos@arbeitsagentur.de](mailto:Tabea.Moos@arbeitsagentur.de) vereinbart werden.



Rückblick

## Impressionen vom Tag der offenen Tür 2024

Danke an ALLE, die sich am Tag der offenen Tür in besonderen Maßen für unsere Schule eingebracht haben.

Davon lebt unsere Schule, das Miteinander von Schülern, Eltern, Ehemaligen und Kollegen!



## El Día de los Muertos

Die Schüler und Schülerinnen des Spanisch-Kurses des neunten Gymnasialjahrganges haben am 16. 11. 2023 eine spezielle Spanischstunde gehabt: Sie haben eine Aktionsstunde mit dem Thema „*Día de los Muertos*“ veranstaltet, in der sie gekocht, gebastelt und sich die Traditionen dieses Feiertages in Mexiko nähergebracht haben.

Die kochende Gruppe arbeitete in der Schulküche und zu Beginn der Doppelstunde wurden sie in Kleingruppen aufgeteilt. Jeweils vier Personen waren für je ein Gericht verantwortlich: *Pan de Muerto* (Brot der Toten), Nachos und Burritos. Natürlich wurde auch für genug Trinken gesorgt. Limonade wurde frisch gepresst und gesüßt. Die Nachos wurden mit Käse überbacken und waren während der Arbeit aller Gruppen ein willkommener Snack. Für die Burritos wurden verschiedene Beläge vorbereitet, wie beispielsweise Hack- und Rindfleisch, eine Gemüsemischung, Kidneybohnen, Mais und vieles mehr. Der Teig des *Pan de Muerto* wurde schon vorbereitet und wurde von den Schülern und Schülerinnen zu Brotlaiben geformt und dann mit dekorativen Knochen aus Teig verziert. Leider wurde das Brot nicht mehr rechtzeitig fertig, aber am nächsten Tag zu Freuden von Lehrern und Schülern verteilt. Am Ende der Doppelstunde wurde das Essen von allen Schülern und Schülerinnen gemeinsam genossen.

Einige Schüler und Schülerinnen arbeiten im Musikraum neben der Schulküche an Plakaten. Das Hauptthema: „*Día de los Muertos*.“ Dieser Feiertag wird dort am 1. November in jedem Jahr gefeiert, um die Verstorbenen zu ehren. Die Plakate, die erstellt wurden, drehten sich um das Land Mexiko, mit grundsätzlichen Fakten, wie die Einwohnerzahl, Größe des Landes und besonderen Städten. Aber auch die Traditionen am „*Día de los Muertos*“ und die traditionellen Gerichte dort wurden aufgegriffen.

Eine andere Gruppe schminkte sich nach dem Vorbild der La Catrina und der mexikanischen *esqueletos*. Dabei halfen sie sich gegenseitig und hatten viel Spaß. Am Ende posierten alle zusammen für ein Foto.

Im Foyer der Mensa bauten drei Schüler des Spanischkurses einen Altar auf, wie sie auch am „*Día de los Muertos*“ in Mexiko aufgebaut werden. Ein Tisch wurde mit einem roten Tuch bedeckt, eine traditionelle Papiergirlande wurde aufgehängt und auf dem Tisch wurden traditionelle Dekorationen wie Blumen, ein Skelettschädel aus Zucker, ein Teller Salz, Kerzen und das „*Pan de Muerto*“ verteilt. Dieser Altar stand dann für 90 Minuten im Foyer, wo jeder der vorbeikam ihn sich anschauen konnte, bis er am Ende der Doppelstunde wieder abgebaut wurde.

Eine weitere mexikanische Tradition ist das Basteln und Schlagen von *Piñatas* und auch diese wurden von einer Gruppe hergestellt. Mit Kleister und Zeitungspapier umhüllten sie einen Ballon und ließen ihn trocknen. Auch diese wurden nicht in der Schule fertig, dafür aber in den nächsten Stunden fertig verziert, befüllt und geschlagen, sodass alle Schüler und Schülerinnen Süßigkeiten mit nach Hause nehmen konnten.

Julia Kulle und Ida Kammer (9G1)

Alle Fotos: privat

Kontaktinformationen  
Singbergschule Wölfersheim  
Wingertstraße 33  
61200 Wölfersheim  
newsletter@singbergschule-woelfersheim.de

Verantwortlich: Schulleitung der Singbergschule